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Istituto Comprensivo “Coverciano” 

Via Salvi Cristiani, 3 - 50135 Firenze
Scuole Primarie “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 

Scuole dell’Infanzia “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 
Scuola Secondaria 1° grado “Mazzanti”

CONSIGLIO DI ISTITUTO - Verbale n° 4 del 31/1/2020
Il giorno venerdì 31/1/2020 alle ore 17,00 è stato convocato presso i locali della Scuola Primaria 
“Santa Maria a Coverciano” il Consiglio di Istituto. 

Il  Presidente,  verificata  la  legalità  della  convocazione  e  la  presenza  del  numero  legale, 
incarica il genitore Iacopo Piccinini a svolgere le funzioni di Segretario e apre la discussione sul 
seguente O.d.G:

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente

Cognome e Nome Componente Presente Assente

GENGAROLI ARNOLFO Dirigente Scolastico X

TAMBASCIA ENZO FERDINANDO Genitore - Presidente X

BIMBI BARBARA Docente X

BOIANO LUCIANO LIBERATO Personale ATA X

BURGOYNE ABBY Genitore X

CATANI MARTA Genitore X

DOLFI CATERINA Docente X

DOMINI ELENA Genitore X

LAURIA DOMENICO ANTONIO Genitore X

LAVORINI CARLOTTA Docente X

LIONETTI BIANCA MARIA Docente X

MENCI FRANCESCA Docente X

NACCARATO FRANCESCA Genitore X

PICCININI IACOPO Genitore X

ROMANO LOREDANA Docente X

RICCI LUCIA Docente X

SIMONATTI FRANCESCA Docente X

TANTULLI AGNESE Genitore X
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2. Comunicazioni del DS
3. Dati iscrizioni 2020/21
4. Viaggi istruzione
5. Criteri e limiti contratti di sponsorizzazioni
6. Commissione Pulizie. Nomina
7. Organo di garanzia. Nomina
8. Commissione mensa
9. Registro elettronico e comunicazioni
10. Varie ed eventuali

Punto 1 - Lettura e approvazione dei verbali della seduta precedente

Il Verbali della seduta precedente vengono approvati all’unanimità. 

Punto 2 - Comunicazioni del DS 

Il Preside informa il CdI dell'inqualificabile episodio avvenuto il giorno 27 gennaio 2020 nella 
classe 2C della scuola media Mazzanti. Il DS riporta sinteticamente i fatti: il giorno 27 gennaio 
2020 la prof.ssa di inglese Maria Paola Dominici ha commentato con parole ingiustificabili davanti 
agli studenti della propria classe l'opera di testimonianza sulla Shoah della Senatrice a vita Liliana 
Segre. La docente, rivolgendosi agli alunni, ha inoltre messo in guardia gli stessi dal seguire tali 
personaggi che altro non cercano che della gratuita pubblicità. La docente di inglese avrebbe inoltre 
chiuso l'argomento commentando positivamente l'operato politico di Mussolini e Hitler. 

Il Preside comunica al CdI la volontà di prevedere per la prof.ssa Maria Paola Dominici severe 
sanzioni disciplinari e che si recherà quanto prima all'Ufficio Scolastico Regionale per chiedere un 
celere intervento di quest'ultimo sui fatti accaduti il 27 gennaio 2020.  

Il Preside informa i membri del CdI che per tutta la mattina del 31 gennaio 2020 molti giornalisti 
hanno contattato la scuola media Mazzanti al fine di avere notizie in merito all'accaduto di cui 
sopra. 

Il Dirigente scolastico conferma di aver avuto dei contatti anche con l'Assessora all'Istruzione S. 
Funaro. La stessa, ha chiarito il Preside, nonostante la vicenda in questione, ha confermato di aver 
sempre sostenuto e apprezzato l'operato della scuola media Mazzanti e dei docenti che vi 
insegnano, e che si pensa di produrre un comunicato stampa unificato Comune-Mazzanti al fine di 
fugare qualsiasi dubbio in merito alla serietà e alla qualità della docenza dell'Istituto scolastico.  

Il CdI unanime stigmatizza il gesto deplorevole della docente di inglese e chiede al DS che si 
adoperi per porre in essere tutte le misure necessarie al fine di sanzionare la prof.ssa Maria Paola 
Domininci. 

La prof.ssa Caterina Dolfi chiarisce ai membri del CdI le posizioni della docente Maria Paola 
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Dominici e degli studenti in merito alle inaccettabili parole pronunciate da quest'ultima nei 
confronti della Senatrice a vita Liliana Segre. La prof.ssa Caterina Dolfi conferma che la 
Rappresentante dei genitori della classe 2C della scuola media Mazzanti è stata tempestivamente 
informata sui fatti.  

È intenzione della prof.ssa Caterina Dolfi  produrre un comunicato ufficiale da parte del CdI che 
confermi e deplori l'atteggiamento della docente Maria Paola Dominici. 

La prof.ssa Francesca Simonatti comunica ai membri del CdI di prendere le distanze dalla docente 
Maria Paola Dominici e prosegue ribadendo l'inaccettabilità della difesa di quest'ultima. Inoltre, la 
prof.ssa Francesca Simonatti informa il CdI di voler emettere un comunicato ufficiale da parte dei 
docenti dell'intero Istituto Comprensivo di S. Maria a Coverciano nel quale si sottolinei la condanna 
delle parole pronunciate dalla prof.ssa Maria Paola Dominici e la più completa vicinanza umana e 
morale alla Senatrice a vita Liliana Segre.  

La prof.ssa Lucia Ricci deplora nella maniera più netta le parole pronunciate dalla docente Maria 
Paola Dominici  e informa il CdI che anche il Consiglie di Quartiere 2 condanna le parole 
pronunciate dalla docente di inglese.  

La prof.ssa Bianca Maria Lionelli, a nome della scuola Primaria  S. Maria a Coverciano, dichiara 
che il corpo docenti prende le distanze nella maniera più netta dalle parole pronunciate dalla 
docente Maria Paola Dominici.  

La prof.ssa Caterina Dolfi legge la bozza del comunicato ufficiale del CdI da far pubblicare il 1 
febbraio 2020 sul quotidiano La Nazione (agli atti). 

La prof.ssa Loredana Romano dichiara di sentirsi offesa dalle parole pronunciate dalla docente 
Maria Paola Dominici, poiché quest'ultime vanno a ledere il lavoro quotidiano degli insegnanti 
all'interno della scuola. Afferma che si ha il dovere di sanzionare nella maniera più assoluta la 
docente di inglese e che, purtroppo, tali fatti rimarranno una macchia indelebile per l'Istituto. 

Il consigliere Luciano Boiano lamenta una mancata comunicazione interna sulla vicenda di cui 
sopra. 

Il Presidente del CdI comunica la volontà di dare un segnale forte ed esemplare da parte del CdI 
chiedendo al Dirigente scolastico che si adoperi al meglio per comminare alla docente Maria Paola 
Dominici una sanzione disciplinare che preveda la sospensione dalle attività didattiche. Inoltre, il 
Presidente del CdI chiede spiegazioni in merito alla possibilità che la docente di inglese possa 
venire da subito sanzionata mediante sospensione. 

La prof.ssa Francesca Simonatti informa i membri del CdI che una sospensione dalle attività 
didattiche di 10 giorni lavorativi può essere applicata dalla scuola in regime di tutela. 

La consigliera Marta Catani richiede la possibilità di un provvedimento disciplinare immediato nei 
confronti della docente Maria Paola Dominici. 
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Il CdI adotta il comunicato ufficiale redatto dalla prof.ssa Caterina Dolfi (agli atti).  

Le proff.sse Caterina Dolfi e Lucia Ricci comunicano al CdI la volontà di far aderire la scuola 
media Mazzanti al progetto "Un murale per Liliana Segre" del Comune di Firenze. Il murale 
rappresenterà una farfalla gialla che vola su di un filo spinato; il disegno venne eseguito da uno dei 
bambini della città ghetto di Terezin (odierna Repubblica Ceca) durante il secondo conflitto 
mondiale.  

Il CdI dà la propria adesione e il proprio parere favorevole alla proposta delle docenti.  

Il consigliere Luciano Boiano esce alle ore 18:10 

Punto 3 – Dati iscrizioni 2020/21

Il Dirigente scolastico dà lettura dei dati concernenti le iscrizioni all'Istituto comprensivo di S. 
Maria a Coverciano per l'a.s. 2020/21:

a) Infanzia SMC: 71 iscritti

b) Infanzia A. Diaz: 16 iscritti

c) Infanzia Settignano: 24 iscritti

d) Primaria SMC: 81 iscritti

e) Primaria A. Diaz: 28 iscritti

f) Primaria Settignano: 19 iscritti

g) Scuola media Mazzanti: 129 iscritti

La prof.ssa Francesca Simonatti solleva la questione legata alle problematiche relative alle disabilità 
presenti alla scuola Primaria A. Diaz. Comunica al CdI che la struttura della scuola A. Diaz, di 
proprietà  del  Comune di  Firenze,  al  momento non è  in  grado di  gestire  al  meglio  le  richieste 
provenienti  dalle  famiglie  con i  figli  affetti  da invalidanti  disabilità.  Nonostante i  docenti  della 
scuola Primaria abbiano richiesto al Comune risposte, alle loro richieste ancora non sono arrivati 
riscontri ufficiali. Inoltre, la prof.ssa Francesca Simonatti lamenta che così facendo si è in manifesta 
lesione del diritto allo studio.

Il Presidente del CdI chiede il motivo per cui tali problematiche fossero sconosciute ai genitori degli 
alunni di cui sopra al momento dell'iscrizione  alla Primaria A. Diaz. 

La prof.ssa Francesca Simonatti risponde affermando che i genitori pensavano che la scuola avesse 
tutti i servizi necessari per gestire le disabilità.



!  5

La prof.ssa Lucia Ricci informa il CdI che lunedì 3 o martedì 4 febbraio l'Assessora S. Funaro darà 
risposte relative alla questione sulla sicurezza della scuola Primaria A. Diaz.

La consigliera Agnese Tantulli chiede al CdI se la scuola ha una procedura da seguire affinché possa 
essere redatto un progetto ad hoc per il dopo scuola (14:30-16:30) durante il giorno del venerdì alla 
scuola Primaria S. Maria a Coverciano.

La prof.ssa Francesca Simonatti risponde affermando che bisogna seguire la direttiva 133: azioni da 
percorrere per le attività extra-scolastiche. Nella fattispecie due sono le opzioni:

a) Proposta della scuola (anche per la sicurezza del personale scolastico). La norma prevede che le 
famiglie facciano richiesta formale per l'uso dei locali scolastici assumendosi la responsabilità 
totale .

b) Richiesta  entro  aprile  2020  (scritta  e  con  le  sottoscrizioni  dei  vari  genitori  che  aderiscono 
all'iniziativa) di determinate attività extra didattiche. La scuola così si organizza per gestire non 
un'attività scolastica ma un'attività extra scolastica sotto la responsabilità delle famiglie.

Punto 4 - Viaggi d'istruzione

Si veda Allegato A (agli atti).

Si dà lettura della gita della V C della Primaria S. Maria a Coverciano (a Venezia per una giornata).

La prof.ssa Francesca Simonatti espone quelle che sono le problematiche relative alle gite di un 
solo giorno. Un'uscita di un'unica giornata in treno ha bisogno di un tragitto ben definito e le attività 
della gita devono essere ben pianificate e strutturate viste le limitate possibilità temporali.

Le  proff.sse  Bianca  Maria  Lionelli  e  Francesca  Menci  comunicano  al  CdI  che  la  gita  è  stata 
programmata e organizzata tenendo conto delle limitate disponibilità temporali.

Il Presidente del CdI chiede il motivo per cui nell'Allegato A (agli atti) ci sia una evidente differenza 
nell'assegnazione e nella programmazione delle gite dell'Istituto Comprensivo. 

La prof.ssa Caterina Dolfi risponde che le gite vengono proposte e scelte dal docente valutando tutta 
una  serie  di  parametri.  Inoltre,  per  quanto  concerne  le  gite  all'estero,  la  docente  spiega  che 
bisognerebbe avere un Regolamento d'Istituto relativo a ciò, in mancanza di questo, il Consiglio di 
Classe valuta e decide se la classe è adatta a un certo tipo di gita.

La prof.ssa Loredana Romano manifesta parere negativo, per le gite della scuola media Mazzanti, in 
merito allo shopping durante i giorni dei viaggi di istruzione.

Delibera n. 8 del 31.1.2020
Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA

all’unanimità i viaggi di istruzione
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Punto 5 - Criteri e limiti contratti di sponsorizzazione

Il Presidente del CdI comunica al CdI di essersi recato più volte dalla DSGA per avere informazioni 
relative ai contratti di sponsorizzazione tra scuola ed Enti pubblici e privati. Conferma che nulla gli 
è mai stato dato. Inoltre, informa il CdI che le sponsorizzazioni sono ormai adottate da molti Istituti 
scolastici  a  livello  nazionale.  Il  Presidente  chiede  il  parere  dei  membri  del  CdI  sulle 
sponsorizzazioni.
La prof.ssa Francesca Simonatti comunica quanto sia importante mettere le gambe all'ipotesi delle 
sponsorizzazioni. Inoltre, conferma che l'Istituto Comprensivo ha fondi limitati e che su qualunque 
ambito  didattico  si  voglia  investire  i  fondi  pubblici  rimango  limitati  e  insufficienti.  Conferma 
l'interesse verso la creazione di un gruppo di lavoro interno al CdI che valuti la creazione di un 
regolamento per le sponsorizzazioni da portare di fronte al CdI.

Il Presidente chiarisce la volontà di nominare una commissione composta da due docenti del CdI, 
due genitori del CdI e un eventuale membro del CdI eletto nella lista degli ATA. Il Presidente dà 
lettura di una nota del MIUR in  materia di sponsorizzazioni (lettura integrale della Premessa, cfr. 
allegato agli atti).

La Consigliera Marta Catani non è favorevole alle sponsorizzazioni.

La prof.ssa Loredana Romano non è favorevole alle sponsorizzazioni.

Il Presidente del CdI conferma che il gruppo di lavoro sarà composta dai seguenti membri del CdI: 
Ferdinando Tambascia, Abby Bourgoyne, Francesca Simonatti, Barbara Bimbi.

Punto 6 - Commissione Pulizie

Il  Presidente  informa il  CdI  circa  la  composizione  della  precedente  Commissione  pulizie.  Dal 
momento in cui il 31 marzo 2020 scade l'appalto dell'azienda che fornisce i servizi di pulizia alla 
scuola dell'Infanzia e Primaria S. Maria a Coverciano, il Presidente chiede la ricostituzione di una 
Commissione pulizie.

La prof.sssa Lucia Ricci propone una Commissione pulizie per tutto l'Istituto Comprensivo.

il Presidente del CdI chiede che la Commissione pulizie sia formata da un numero minimo di dieci 

Delibera n. 9 del 31.1.2020: richiesta di messa ai voti per la formalizzazione di un gruppo di 
lavoro che metta a punto un regolamento d'Istituto inerente le sponsorizzazioni
Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA

a maggioranza dei suoi membri la formalizzazione di un gruppo di lavoro per la stesura di un 
Regolamento d'Istituto in materia di sponsorizzazioni.
Favorevoli: 12
Contrari: 2 (Marta Catani, Loredana Romano).
Astenuti: 0
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(10) persone tra docenti e genitori del CdI.

La Commissione pulizie verrà convocata dalla DSGA.

Di  seguito  i  membri  del  CdI  candidati  alla  Commissione pulizie:  Barbara  Bimbi,  Lucia  Ricci, 
Loredana Romano, Carlotta Lavorini, Marta Catani, Francesca Naccarato, Ferdinando Tambascia, 
Elena Domini.

Punto 7- Organo di Garanzia. Nomina

Il DS espone le finalità e gli obiettivi dell'Organo di Garanzia.

Il  Presidente del  CdI conferma le finalità e gli  obiettivi  esposti  dal  DS in merito all'Organo di 
Garanzia dell'Istituto Comprensivo e,  inoltre,  informa i  membri  del  CdI che tale Organo dovrà 
essere composto da due genitori membri del CdI (più un supplente) e un docente membro del CdI 
(più un supplente).

Di seguito i membri del CdI candidati a far parte dell'Organo di Garanzia; per i genitori: Antonio 
Lauria,  Agnese  Tantulli  (Iacopo  Piccinini  supplente);  per  i  docenti:  Lucia  Ricci  (Francesca 
Simonatti supplente).

Delibera n. 11 del 31.1.20120: nomina dell'Organo di Garanzia dell?istituto Comprensivo S. 
Maria a Coverciano
Il Consiglio di Istituto

DELIBERA

all’unanimità la costituzione dell'Organo di Garanzia e l'approvazione dei membri candidati. 

Punto 8 - Commissione mensa. Nomina

Il Presidente del CdI informa i membri che il 16 gennaio 2020 si è riunita la nuova Commissione 
mensa del Comprensivo. Il referente è il sig.re Antonio Miraglia, coadiuvato da altri tre membri 
(uno per ogni plesso didattico). Antonio Miraglia sarà l'unico soggetto autorizzato a dialogare con le 
istituzioni.  Inoltre,  il  Presidente  del  CdI  rileva come evidenti  e  importanti  problematiche siano 
presenti nelle mense dei plessi scolastici di Settignano e della A. Diaz. 

La prof.sssa Lucia Ricci informa il CdI che prima del 16 gennaio 2020 ha avuto un incontro con 
l'Assessora S. Fusaro relativo alla mensa scolastica. Il  problema più evidente rimane quello del 
personale. L'azienda che ha in appalto le mense del Comune di Firenze ha una carenza acuta di 
personale,  attrezzature  e  di  organizzazione.  La prof.ssa  Lucia  Ricci  conferma al  CdI  che il  16 

Delibera n .10 del 31.1.2020: nomina Commissione pulizie
Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA

all’unanimità la nomina dei membri del CdI candidati alla Commissione pulizie.
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febbraio  2020  alle  ore  18  una  rappresentanza  della  Commissione  mensa  del  Comprensivo 
incontrerà l'Assessora S. Fusaro presso l'Assessorato del Comune di Firenze. La prof. Lucia Ricci 
ribadisce che l'80% delle problematiche legate alla mensa scolastica è dovuto alla criticità nella 
gestione del personale da parte dell'azienda appaltatrice. 

Il Presidente del CdI lamenta che non sia corretto che ogni volta che si evidenzia un problema 
legato alla mensa scolastica si debba far intervenire la prof.ssa Lucia Ricci, nonostante la stessa sia 
lieta di aiutare fin dove è possibile. 

La prof.ssa Francesca Simonatti lamenta una mancata presa di posizione da parte del Comune nei 
confronti  dell'azienda  che  ha  l'appalto  sulla  mensa  della  scuola.  Inoltre,  comunica  che  non c'è 
necessità di riaprire i termini di iscrizione alla Commissione mensa.

Delibera n. 12 del 31.1.2020: riapertura dei termini di iscrizione alla Commissione mensa
Il Consiglio di Istituto

DELIBERA

a maggioranza il proprio parere contrario alla riapertura dei termini di iscrizione alla Commissione 
mensa.
Favorevoli: 1 (Ferdinando Tambascia)
Contrari: 12
Astenuti: 2 (Iacopo Piccinini, Marta Catani)

Il CdI unanime segnala la scarsa qualità dell’attuale servizio mensa, in particolare nelle Scuole di 
Settignano e Diaz, e si augura che al più presto siano superate le criticità legale alla qualità, quantità 
e alle tempistiche del servizio erogato.

Punto 9 – Registro elettronico e comunicazioni

Il Presidente del CdI comunica ai membri quanto siano fondamentali i supporti informatici ai fini di 
una corretta gestione delle informazioni provenienti dalla scuola alle famiglie. 

La prof.ssa Caterina Dolfi spiega che c'è la possibilità, con i servizi informatici adottati dal'Istituto 
Comprensivo, di avere una soddisfacente qualità del servizio erogato. Inoltre, conferma che alla 
scuola  media  Mazzanti  le  famiglie  dispongono di  due account  (una per  i  genitori,  una per  gli 
studenti) che consentono di avere adeguate informazioni scuola-famiglia.
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Il Presidente del CdI consiglia di lavorare a fianco della Segreteria didattica per far sì che il Registro 
elettronico sia sempre più un supporto qualificato per le  comunicazioni  trasparenti  tra  scuola e 
famiglia. Inoltre, consiglia di inserire i verbali del CdI sul registro elettronico alla voce "Bacheca".

Il Consiglio di Istituto chiude la propria seduta alle ore 19:30.

           Il Segretario                                             Il Presidente      

          Iacopo Piccinini                                            Enzo Ferdinando Tambascia


